
BEIRAT HEMELINGEN 
 
Niederschrift über die öffentliche Beiratssitzung 
 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende: Sitzungsort: 
09.11.2012  18:00 Uhr  19:15 Uhr  Bürgerhaus Hemelingen  
         Großer Saal 
Anwesend waren:  
  

Vom Ortsamt:  

Herr Ullrich Höft Vorsitzender 
Herr Theodor Dorer Schriftführer  

  

Vom Beirat:  
Herr Gerhard Arndt Herr Uwe Jahn 

Herr Ralf Bohr Herr Kai Kaufmann 

Frau Gabriele Bredow Frau Christa Komar 
Herr Heinz Hoffhenke Herr Marco Lübke 

Herr Uwe Jahn Frau Christa Nalazek 

Herr Kai Kaufmann Herr Matthias Roßberg 

Frau Christa Komar Herr Wilhelm Suhr 

  

  

  
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Niederschriften vom 11.10.2012 
 
TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen 
 
TOP 3: Vergabe der Globalmittelreste 
 
TOP 4: Verschiedenes  
 
1. Niederschriften vom 11.10.2012 
Die Niederschriften werden einstimmig genehmigt. 
 
2. Fragen, Wünsche, Anregungen 
Herr Stefes berichtet über die zukünftige Nutzung des Hemelinger Rathauses. Die dort neu 
gestalteten Büroräume sind inzwischen an verschiedene Nutzer -u.a. ein Gastronomiebetrieb- 
vermietet. Näheres wird in der nächsten Woche über die Presse veröffentlicht.  
Herr Roßberg und Andere Sprecher aus dem Beirat begrüßen die gefundene Lösung und 
wünschen für die Verwirklichung viel Erfolg. 
 
Frau Casper erläutert dem Beirat die Verkehrssituation am Koppelweg, der nur für 
Landwirtschaftlichen Verkehr und Anlieger freigegeben ist. Es kommt aber häufig zu 
unerlaubten Nutzungen, die Anwohner verlangen deshalb bauliche Maßnahmen, um diese zu 
verhindern. 
Die Polizei hat vorgeschlagen, bei passender Gelegenheit unerlaubte Nutzer zu notieren oder 
zu fotografieren und bei der Polizei zu melden. Dies stößt allgemein auf Bedenken. 



Das ASV lehnt zusätzliche Sperren bisher ab, weil es relativ viele Berechtigte Nutzer gibt. 
Deshalb kommt eine dauerhafte Sperrung nicht in Frage. Ein herausnehmbarer Poller würde 
dort vermutlich nicht lange stehen sondern illegal entfernt werden.  
Herr Bohr äußert sein Verständnis für die Situation der Anwohner und verlangt vom ASV 
geeignete Maßnahmen, um den Weg zu sichern. 
Herr Roßberg schlägt vor, die alten Beiratsbeschlüsse dazu noch einmal zu bestärken. 
Herr Arndt schließt sich dem an und verlangt geeignete Maßnahmen umzusetzen. 
Herr Oehlschläger stellt fest, dass sein Revier dort keine nächtlichen Kontrollen durchführen 
kann. Tagsüber wird die Situation so weit möglich beobachtet, er bittet die Anwohner, die Polizei 
dabei zu unterstützen.  
Ein Anwohner weist darauf hin, dass eine Sperrung auch die illegale Müllentsorgung in der 
Marsch verhindern würde. 
Herr Lübke spricht sich ebenfalls für bauliche Maßnahmen zur Verkehrsregelung aus. 
Der Beirat verweist auf seine bisherigen Beschlüsse zu dem Thema, die aus aktuellem Anlass 
dem ASV noch einmal mitgeteilt werden. 
 
Herr Schmidt fragt nach einer Linksabbiegemöglichkeit beim Verlassen des EDEKA Parkplatzes 
am Mahndorfer Bahnhof solange die Sperrung der Straße zum Mahndorfer Bahnhof besteht und 
über den Parkplatz umgeleitet wird, bisher besteht dort ein Rechtsabbiegegebot. 
Die Situation wird beim ASV geprüft, Herr Oehlschläger weist darauf hin, dass wegen des dort 
haltenden Busses Linksabbieger keinen Einblick in den von links auf sie zukommenden Verkehr 
haben. 
 
Herr Hansemann weist auf die schwierige Verkehrssituation in der Drebberstraße, bedingt durch 
hohen Parkdruck, Busverkehr und Schulverkehr, hin. Die Situation soll im Bauausschuss 
erörtert werden. 
 
Herr Schmidt regt an, Vorlagen für die Beiratssitzung der Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. 
Dies erfolgt soweit es Vorlagen gibt bereits über den Internetauftritt. 
 
3. Vergabe der Globalmittelreste 
Der anliegenden Vergabeliste wird vom Beirat einstimmig zugestimmt. 
 
4. Verschiedenes 
Ein Bürgerantrag mit Unterschriftenliste aus der Eisenbahnersiedlung zur Anbindung an den 
ÖPNV wird dem Beirat vorgesellt. Die Bürger fordern die Anbindung der Siedlung an den ÖPNV. 
Der anliegende Beschlussvorschlag wird im Beirat vorgestellt. 
Herr Roßberg spricht sich für die Unterstützung des Bürgerantrags aus. 
Herr Arndt begrüßt den Vorschlag und erwartet eine kurzfristige Lösung. 
Herr Bohr weist auf die durch über 300 Unterschriften zu erwartende Benutzungsfrequenz und 
die schlechte Anbindung des Quartiers an Versorgungseinrichtungen hin.  
Dem Vorschlag wird anschließend einstimmig zugestimmt. 
 
In der Wirtschaftsdeputation wurde beschlossen, das Stadtteilmarketing Hemelingen für weitere 
drei Jahre mit 81.000 € p. A. zu fördern. Allerdings soll über das dritte Jahr erst nach einer 
Überprüfung am Ende des zweiten Jahres entschieden werden. Durch die Ausweitung des 
Marketings auf den gesamten Stadtteil ist eine Überarbeitung des Handlungskonzepts 
notwendig. Außerdem hat sich der bisherige Trägerverein aufgelöst, ein neuer Trägerverein wird 
noch gegründet. 
 
Das Verfahren zur Benennung der Parks am Weserwehr und in der Dietrich-Wilkens-Straße soll 
bis zum Frühjahr abgeschlossen werden. 
 
Der FA Bau wird sich voraussichtlich am 18.12.12 mit den geplanten Haltepunkten in 
Hemelingen, u.a. mit dem Haltepunkt Föhrenstraße, befassen. 
 



Die Wahl des Ortsamtsleiters wird in der Sitzung am 12.12.2012 stattfinden, die dort 
ursprünglich vorgesehenen Themen werden soweit möglich in der Sitzung am 06.12.2012 
behandelt. 
 
 
Gez. Höft    Gez. Roßberg    Gez. Dorer 
Vorsitzender     Beiratssprecher    Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
Liste der in Protokollen gebräuchlichen Abkürzungen: 
 
AGÖV  Arbeitsgemeinschaft öffentlicher Personennahverkehr 
ADFC   Allgemeiner Deutscher Fahradclub  
ASV   Amt für Straßen und Verkehr 
BILL   Bürgerinitiative für lückenlosen Lärmschutz 
BSAG   Bremer Straßenbahn AG 
BVM   Bundesverkehrsministerium 
DB    Deutsche Bahn 
FA   Fachausschuss 
GIRL                        Geruchsimmissions-Richtlinie 
IB                             Immobilien Bremen 
KITA                         Kindertagesstätte 
KOA                         Koordinierung und Finanzen 
KOB Kontaktbereichspolizist 
NABU Naturschutzbund Deutschland 
SfWAH  Senator für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 
SUBV   Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
UB   Umweltbetrieb Bremen 
ÖPNV   Öffentlicher Personen Nahverkehr 
VEP   Vorhaben- und Erschließungsplan 
 
 


